
E
' difficile parlare di Peppino Impastato senza cadere
nel deja vu. Tanto è stato detto e scritto in questi anni a
proposito del giovane militante di Democrazia Prole-

taria ucciso dalla mafia per le sue denunce contro Tano Ba-
dalamenti e il comitato d'affari che condizionava la vita
politica ed economica di Cinisi. Dopo anni di depistaggi e di
verità mancate, l'encomiabile attività di memoria che è stata
portata avanti da amici, familiari e compagni di partito ha
consentito di chiarire il quadro in cui maturò quell'omicidio,
frettolosamente liquidato dalla stampa nazionale come l'ha-
rakiri di un terrorista, nella stessa giornata in cui le Brigate
Rosse facevano ritrovare il corpo senza vita di Aldo Moro in
via Caetani. Il film “I cento passi”, inutile negarlo, ha con-
sentito alla sua storia di arrivare a un pubblico molto più vasto,
trasformando Peppino Impastato in una tra le icone antimafia
più amate dai giovani italiani. Cinisi è diventata una tappa
obbligata per scolaresche, studenti e militanti antimafia che
ogni anno visitano Casa Memoria o partecipano agli eventi
organizzati per le celebrazioni del 9 maggio. Meritoriamente,
la Navarra Editore ha promosso in queste settimane un'ini-
ziativa di crowfunding - #nelnomedipeppino - che mira a rea-
lizzare un bookshop dedicata alla cultura della legalità
all'interno del casolare in cui fu assassinato Impastato. Segno
di un'attenzione che continua a crescere e della consapevolezza
che il nome di Peppino, in questi anni, è diventato la chiave
giusta per forzare le frontiere dell'indifferenza che spesso si
frappongono tra i giovani e l'impegno civile. Ma in un Paese
che fa ancora grande fatica a rinnovare la propria classe di-
rigente, viene da chiedersi quanto spazio ci sia per quell'idea
di antimafia sociale in cui credeva Peppino Impastato. Un'idea
di legalità che non si fermava al mero discredito sociale dei
capimafia o dei politici collusi, ma che parlava di lavoro, diritti
(umani, civili e sociali), tutela dell'ambiente. Una visione della
politica e della vita che è condivisa da tanti siciliani, più di
quanto si pensi. Eppure, quando c'è da scegliere un Ministro
siciliano, da Roma si continua a puntare su gente come Ange-
lino Alfano.

39 anni senza Peppino
di Vincenzo Figlioli
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L'ultima fu assegnata a Marsala nel 2014

Nessuna Bandiera Blu
in provincia di Trapani

AMBIENTE

S
i rivela anche quest'anno avara di riconoscimenti
per le spiagge siciliane l'assegnazione delle Ban-
diere Blu da parte di Fee Italia, l'organizzazione

che ogni anno attribuisce gli ambiti riconoscimenti
alle località balneari che alla qualità del proprio mare
riescono ad associare servizi efficienti e buone prati-
che ambientali. Così come negli ultimi due anni, dun-
que, anche nel 2017 nessuna Bandiera Blu sventolerà
lungo i litorali della provincia di Trapani. L'ultimo ri-
conoscimento arrivò nel 2014 per il lido Signorino di
Marsala. Da allora, i requisiti richiesti sono diventati
più selettivi e da due anni l'amministrazione comunale
lilybetana, così come altre del territorio, non presenta
nemmeno la propria candidatura all'attenzione di Fee
Italia, riconoscendo di non poter rispettare alcuni tra i
requisiti richiesti, in primis quello sulla rete fognaria
nell'aria dei lidi (opera pubblica destinataria di un co-
spicuo finanziamento, ma che deve ancora essere rea-
lizzata). [ ... ]                             ...continua in seconda

SULLE SCELTE DEI CONSIGLIERI DI UNA VOCE PER MARSALA: “SOSTERRANNO UN CANDIDATO DEL CENTROSINISTRA”

D
ai servizi cimiteriali, all’ac-
qua, all’illuminazione pub-
blica e agli impianti sportivi,

abbiamo intervistato l’assessore Sal-
vatore Accardi che ci ha fatto un qua-
dro generale di quanto si sta facendo
sul fronte dei Lavori Pubblici nel ter-
ritorio marsalese. Qualche giorno fa
sono state aggiudicate 9 dei 10 lotti
(uno è andato deserto) che riguardano
l’assegnazione delle cappelle gentili-
zie nel cimitero urbano di Marsala. In
tal modo, come ci ha fatto sapere l’as-
sessore al ramo, verranno riqualificate
delle aree lasciate prima  nello stato di
degrado. “Quello che stiamo monito-
rando al momento – esordisce Ac-
cardi – è l’erogazione dell’acqua e
l’illuminazione pubblica. Nel primo
caso siamo in attesa di partire con il
bando di gara, considerato che il fi-
nanziamento di 5 milioni di euro è al
momento bloccato al Tar per ricorsi
vari. Si tratta di lavori di ammoderna-
mento della nostra rete idrica che
quando ci siamo insediati abbiamo

trovato fatiscente. Stiamo lavorando
per risolvere i disservizi relativi al-
l'erogazione dell’importante bene
pubblico, perché attualmente ci sono
dei problemi nella zona di Birgi e in
quasi tutto il versante nord. Al tal fine
abbiamo già avviato un tavolo tecnico
con l’Assessorato regionale per mo-
nitorare la situazione”. Per quel che
concerne l’illuminazione in Città, l'as-
sessore Salvatore Accardi ci dichiara
che sono in programmazione dei la-
vori di sostituzione dell’impianto, di
cavi, pali, quadri elettrici. “ Interver-
remo con un apposito bando prose-
guendo nel frattempo con la
manutenzione ordinaria per tutti i di-
sagi causati sul territorio. Però anche
qui ci sono dei problemi burocratici
da risolvere”. Non solo, per la verità.
Tra i problemi vanno considerati di-
versi danni che ignoti hanno causato
ai quadri elettrici; l’Ufficio Tecnico ha
già denunciato l’accaduto. Come si
può notare, nel centro soprattutto, ci
sono dei lavori in corso per sistemare

la rete fognaria. I cattivi odori non aiu-
tano ma le squadre stanno lavorando
nel 5° lotto, ovvero quello del centro
urbano (via Libertà, via G. Anca
Omodei, ecc.) mentre altri 3 lotti sono
stati aggiudicati:  i due relativi alle
strade dei lidi sono stati già aggiudi-
cati, mentre per il centro urbano il Co-
mune non ha competenza perché i
lavori sono stati commissariati dalla
Regione. [ ... ]  ...continua in seconda

Salvatore Accardi: “Priorità alla pubblica
illuminazione e all'erogazione dell'acqua”

POLITICA L'assessore ai Lavori Pubblici traccia un bilancio dell'attività svolta e indica le prossime priorità

SALVATORE ACCARDI
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L'associazione Uniti per
Petrosino organizza a Pe-
trosino per domani, 10
maggio, alle ore 20 in viale
Francesco De Vita e via
Baglio Inglese Woodhouse
la manifestazione "La mar-
cia dei bersaglieri.... per
Petrosino". Inoltre alle ore
22 in Viale De Vita, 185,
verrà inaugurato il comi-
tato elettorale del candidato
sindaco di Petrosino Vito
Messina, con la presenta-
zione dei candidati al Con-
siglio comunale e del
programma elettorale,
della lista civica “Uniti Per
Petrosino”. 

AMMINISTRATIVE 2017

I Bersaglieri per
Uniti per Petrosino

[ Nessuna Bandiera Blu in provincia di Trapani ] - Per quanto riguarda la Sicilia, le Bandiere Blu sono state assegnate in provincia di Agrigento
alla vicina Menfi (Lido Fiori Bertolino e Porto Palo Cipollazzo); in provincia di Messina a Vulcano, Stromboli, Lipari, Santa Teresa di Riva e Tusa;
nel ragusano a Pozzallo, Ispica e Marina di Ragusa. Nessuno riconoscimento, dunque, nemmeno per San Vito Lo Capo, Pantelleria e le Egadi.
Anche qui, non è tanto la qualità del mare ad essere stata giudicata negativamente, ma l'assenza di alcuni servizi e la mancata osservanza delle ri-
chieste “buone pratiche ambientale”.  Altre classifiche, stilate con altri criteri, avevano invece premiato la cala Tonnarella dell'Uzzo della Riserva
dello Zingaro (in testa alla classifica delle spiagge più belle stilata da Skyscanner) e la Spiaggia dei Conigli di Lampedusa, primatista nella gradua-
toria di Tripadvisor. In totale Fee Italia ha premiato quest'anno 342 località balneari, 49 in più rispetto allo scorso anno. La regione che ha ottenuto
il numero maggiore di riconoscimenti è la Liguria (27 Bandiere Blu), davanti a Toscana (19), Marche (17) e Campania (15).

CONTINUA DALLA PRIMA /2

Attraverso un’indagine, i falchi avevano appurato che un pregiudicato era andato a recuperare la droga a MazaraCRONACA

N
el pomeriggio di gio-
vedì scorso, la Polizia
di Stato di Marsala ha

tratto in arresto il pregiudicato
Giampiero Purello, 34enne,
per detenzione ai fini di spac-
cio di sostanza stupefacente
del tipo eroina. Le manette
sono scattate a seguito dell’in-
seguimento di un’autovettura
a bordo della quale Purello è
stato colto nell’atto di disfarsi
di due oggetti che, tempestiva-
mente recuperati dagli agenti
operanti, sono risultati essere
due ovuli di eroina del peso
complessivo di circa 30
grammi. L’inseguimento è
scaturito ad esito di una mirata
attività investigativa, nell’am-

bito della quale i “falchi” del
Commissariato di Marsala
avevano appurato che l’uomo
si era fatto accompagnare a
Mazara del Vallo – approfit-
tando delle sue conoscenze
con gli spacciatori di quel cen-
tro  – per reperire la droga che
avrebbe poi immesso nella
piazza di spaccio marsalese.
Una volta di ritorno, l’autovet-
tura con a bordo il malvivente
è stata intercettata nei pressi di
Petrosino, dove, nonostante
l’alt intimato attraverso l’uti-
lizzo dei dispositivi di segna-
lazione manuale, ha
proseguito la marcia per pa-
recchi metri, durante i quali
Purello, che si trovava seduto

sul sedile passeggero, è stato
notato nel gesto di scaraven-
tare i predetti ovuli dal fine-
strino, facendoli finire sul
ciglio della strada. Una volta
bloccata l’autovettura e recu-
perato lo stupefacente, l’uomo
è stato immediatamente tratto
in arresto e condotto presso gli
uffici del Commissariato di
Polizia, unitamente al condu-
cente dell’auto, nei cui con-
fronti si è proceduto a
formalizzare denuncia a piede
libero quale concorrente nel
reato di detenzione di eroina.
Terminate le incombenze di
rito, Purello su disposizione
del pm di turno, è stato con-
dotto presso la sua abitazione

in attesa del giudizio di conva-
lida, a seguito del quale è stato
sottoposto alla misura caute-
lare degli arresti domiciliari
con braccialetto elettronico.

Marsala, un arresto per detenzione di eroina

Si tratta di un problema nella stazione di pompaggio; cambia la turneazione per l’erogazioneMARSALA

C
ambiano le giornate di erogazione
dell'acqua nel versante nord del
territorio comunale. Nel corso

delle quattro giornate settimanali di ap-
provvigionamento idrico riservate a quel
versante, l'Acquedotto comunale di Mar-
sala registra un diffuso disagio dei resi-
denti nella contrada Birgi. Nelle
abitazioni, infatti, spesso non giunge l'ac-
qua che attraversa prima le contrade Cu-
tusio, San Leonardo e zone confinanti. Un

problema legato a condutture e pressione
della Stazione di pompaggio, che rischia
di aggravarsi con l'approssimarsi della
stagione estiva. Da qui la soluzione pro-
posta dal Servizio idrico - condivisa dal-
l'Amministrazione comunale - di
effettuare una turnazione nell'approvvi-
gionamento idrico nel versante nord. In
particolare, a decorrere da oggi la con-
trade San Leonardo e Cutusio riceveranno
l'acqua nelle giornate di mercoledì e do-

menica; mentre nella contrada Birgi e in
quelle limitrofe, l'erogazione idrica sarà
effettuata martedì e venerdì, consentendo
così una costante e maggiore pressione
dell'acqua, nonché un più prolungato ap-
provvigionamento idrico a domicilio. Ciò
nelle more che l'Amministrazione Di Gi-
rolamo porti a compimento l'avviata pro-
gettualità per risolvere definitivamente il
problema idrico in diverse zone del terri-
torio, compreso il versante nord. 

Disagi idrici a Birgi, turnazione nel versante nord

Un progetto di Pro Loco 2.0INIZIATIVE

R
endere fruibile a
cittadini e turisti
la Torre Campa-

naria del Carmine, è que-
sto il fine del progetto
#res t i tu iamola to r re ,
ideato dalla Pro Loco
Marsala 2.0. Lo storico
Campanile accanto alla
Chiesa del Carmine è in-
fatti ritenuto una delle
meraviglie artistiche
della Sicilia e, nell’anti-
chità, per il suo moto
oscillatorio al suono
delle  campane, anche
del mondo. “Si tratta di
un vero e proprio gio-
iello nascosto nella no-
stra città - dichiara
Mario Ottoveggio, Presi-
dente della Pro Loco
Marsala 2.0-, il nostro
obiettivo è quello di
'metterlo allo scoperto'
affinché possano apprez-
zarlo cittadini e turisti”.
“Per realizzare questo

ambizioso progetto- con-
tinua- stiamo lavorando
all’organizzazione di al-
cune serate di raccolta
fondi in collaborazione
con le cantine del territo-
rio. Con un piccolo con-
tributo, sarà possibile
non solo degustare i vini
più pregiati, ma anche
partecipare attivamente
alla riqualificazione di
un prezioso sito turistico
della nostra città”. “Le
serate di raccolta fondi-
conclude il Presidente
della Pro Loco 2.0- si
terranno nell’area di
Piazza del Carmine in
prossimità della Torre,
nel periodo estivo a par-
tire da luglio. Presto co-
municheremo il
programma”. Il progetto
è realizzato in collabora-
zione con l’agenzia di
comunicazione Tatze-
bao.

“Restituire alla città
laTorre del Carmine”
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[ Salvatore Accardi: “Priorità alla pubblica illuminazione e all'ero-
gazione dell'acqua” ] - Sulla sistemazione delle strade, cosa sta acca-
dendo è presto detto: “La ditta aggiudicataria è già a lavoro nelle arterie
nord di Spagnola, Ettore Infersa e nelle zone del litorale della Riserva
dove il Comune ha la competenza – ci ha detto l’assessore Accardi -; a
giorni inizieranno i lavori nel versante Sud le cui somme fanno parte
del bilancio dell'anno passato. Prosegue la manutenzione dello Scorri-
mento Veloce mentre i lavori lungo la via Salemi inizieranno prima
dell’estate. Come giunta abbiamo incrementato gli importi in tal senso,
ovviamente poi tutto sarà rimesso all’approvazione del Consiglio co-
munale”. All’assessore Salvatore Accardi abbiamo chiesto anche dei la-
vori nei canali d’acqua di contrada Giunchi che sono inseriti nella
programmazione triennale ma dovranno ancora attendere. Le spiagge
verranno ripulite prima della stagione estiva,  mentre sulle polemiche
delle strisce bianche, sollevate da diversi cittadini in questi giorni, Ac-
cardi fa sapere che il Comune sta provvedendo a delle modifiche che
intesseranno i residenti delle palazzine in cui insistono le nuove strisce
bianche.  Per quanto riguarda gli impianti sportivi, a giorni inizieranno

gli interventi, come si era già detto, al Palasport di Marsala e alla Palestra
“Fortunato Bellina” mentre restano sospesi quelli al campo di Paolini
che sono da valutare: a quanto pare rientrano nel tanto discusso Piano
Paesaggistico. Sul fronte politico, tocchiamo un punto delicato. Nei
giorni scorsi il gruppo consiliare di “Una voce per Marsala” di cui l’as-
sessore è espressione, ha dichiarato di volere sostenere alle prossime
elezioni regionali, il deputato uscente Paolo Ruggirello. “Si tratta di una
scelta autonoma fatta dai Consiglieri Coppola e Marrone – ha concluso
Accardi -. Io sono l’espressione tecnica di un gruppo di candidati che
ha dato vita alla lista a sostegno di Alberto Di Girolamo. Per quanto mi
riguarda mi sembra ancora prematuro fare scelte di questo tipo, le ele-
zioni regionali si terranno nel tardo autunno. Tuttavia si tratta di una
scelta all’interno del centrosinistra, essendo Ruggirello deputato uscente
del PD. Ricordo che anche la Giunta di cui faccio parte si colloca cul-
turalmente e politicamente nello schieramento alternativo al centrode-
stra. Più in là, assieme agli amici che si sono candidati nella lista “Una
voce per Marsala”, vedremo di prendere una decisione riguardo il so-
stegno da dare ai candidati alle regionali”. [ claudia marchetti ]

GIAMPIERO PURELLO

Il candidato sindaco di
Petrosino Gaspare Giaca-
lone ha presentato i can-
didati al Consiglio
comunale della lista a suo
sostegno “Cambia Petro-
sino”. “Siamo qui per
dare una speranza nuova,
rinnovata - ha detto il sin-
daco - di un lavoro fatto
partire non da zero ma da
quello che già è stato
fatto”. Il candidato sin-
daco ha infine ringraziato
i due consiglieri uscenti:
Natale Marino e Anna
Maria Maltese e l’asses-
sore comunale uscente
Luca Badalucco. Questi i
candidati: Michele Buffa,
Davide Laudicina, Fio-
renza Pace, Selenia Pan-
taleo, Valentina Pipitone;
e ha presentato i candi-
dati consiglieri riconfer-
mati: Ignazio De Dia,
Luca Facciolo, Massimo
Mezzapelle, Sebastiano
Paladino, Marcella Pelle-
grino, Caterina Pipitone,
Francesco Zichittella.

Cambia Petrosino,
ecco i candidati
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CINEMA GOLDEN

In sala “La
Tenerezza” 

INIZIATIVE /1

Sfilati calessi 
a San Filippo

Il Cinema Golden di Marsala,
proietterà questa settimana due
film. Alle 17 ancora il cartone
animato Baby Boss, poi alle
18.30, 20 e 22, il film “La Te-
nerezza”. L’ultimo lavoro ci-
nematografico di Gianni
Amelio, vede un importante
cast formato da: Elio Ger-
mano, Giovanna Mezzo-
giorno, Micaela Ramazzotti,
Greta Scacchi, Renato Car-
pentieri. Lorenzo è un anziano
avvocato appena sopravvis-
suto ad un infarto. Vive da solo
a Napoli da quando la moglie
è morta e i due figli adulti,
Elena e Saverio, si sono allon-
tanati. Al suo rientro dall'ospe-
dale, Lorenzo trova davanti
alla propria porta Michela, una
giovane donna rimasta chiusa
fuori l’appartamento vicino.
Quella condivisione degli
spazi è destinata a non finire:
Michela e la sua famiglia - il
marito Fabio, ingegnere del
Nord Italia e i figli Bianca e
Davide - entreranno nella vita
dell'avvocato con che sorpren-
deranno lui stesso. Ma un
evento ancor più inaspettato ri-
voluzionerà quella nuova ar-
monia, creando forse la
possibilità per recuperarne una
più antica. Chi presenta una
copia di Marsala C’è con que-
sto articolo, avrà diritto ad uno
sconto sul prezzo del biglietto.

Molto partecipata la Festa
dei SS. Filippo e Giacomo,
svoltasi a Marsala nell'omo-
nima contrada, arricchita
quest’anno dalla prima “Sfi-
lata di Cavalieri e Calessi”.
Una cinquantina i parteci-
panti che l'associazione or-
ganizzatrice - “I Cavalieri di
San Filippo e Giacomo” - è
riuscita a coinvolgere as-
sieme a diversi calessi deco-
rati a mano e di particolare
pregio artistico. I giovani
dell’ASD “Madonna della
Margana-Oratorio don
Bosco” di Pantelleria, gui-
dati da Carmen Badalucco,
hanno proposto una comme-
dia dialettale nella piazza
della contrada, quella stessa
dove nei prossimi mesi si
svolgerà la seconda edizione
del “Festival del Tramonto”.
Questo grazie all’azione
della Consigliera comunale
Linda Licari.

Convegni e concerti organizzati dall’associazione “Riscopriamo il Ricamo”INIZIATIVE /2

I
l fascino dell’arte che un tempo era
delle nonne, adesso sta raccogliendo
sempre più l’interesse delle donne di

ogni fascia d’età. “Ricami senza tempo a
Marsala”, sarà un’iniziativa al via nel Pa-
lazzo VII Aprile a partire dall’11 maggio
e fino al 14. Per quattro giorni l’associa-
zione “Riscopriamo il Ricamo” presie-
duta da Francesca Genna, offrirà alla città
una mostra di ricami antichi e moderni
ma anche momenti di approfondimento.
Per il taglio del nastro giovedì 11 maggio
alle ore 10, interverrà il sindaco Alberto
Di Girolamo e il Presidente del Consiglio
comunale, Enzo Sturiano. Venerdì 12
maggio alle ore 17.30 si terrà il convegno
“Il salotto siciliano dell’Ottocento tra ri-
camo, lettura, sapori e odori di Sicilia”
con la studiosa Francesca La Grutta che

racconterà la storia del ricamo dalle ori-
gini ai giorni nostri; Vinziana Rizzo, cu-
ratrice di stile, punterà l’accento
sull’abbigliamento e gli accessori della
donna “dabbene” dell’Ottocento. Il dibat-
tito avverrà mentre alcune componenti
dell’associazione  “Riscopriamo il Ri-
camo” ricameranno ai telai a mano. Gli
intervenuti potranno degustare dolci e
vini della tradizione locale. Sabato “Sa-
lotto dell’arte del ricamo” alle 17.30 con
la  Consigliera comunale Linda Licari che
interverrà su: “Ricordi e storie di Ricami.
Vi racconto mia madre”. Domenica alle
18 concerto “Legni vibranti” con il liuti-
sta Gabriele Di Pietra ed il chitarrista
Carlo Barbera.  “L’evento – spiega l’or-
ganizzatrice Francesca Genna – punta a
rinnovare l’interesse su quest’arte tanto

antica che non sempre, nel tempo, ha
avuto il valore che merita. Negli ultimi
anni il ricamo è stato riscoperto anche da
donne professioniste e di ogni ceto so-
ciale, ma non tutti ancora conoscono la
bellezza di questa arte che ha saputo rin-
novarsi”.

L’arte dei ricami rivive a Palazzo VII Aprile

L’insegnante di Educazione fisica del Classico ha festeggiato insieme ad amici e parentiANNIVERSARI

V
enerdì scorso ha raggiunto la so-
glia dei cento anni, Licia Ric-
ciardi Pazzano, per i più la mitica

“zia Licia”. Un personaggio, un inse-
gnante, una “mamma”, un amica per tanti
giovani liceali della nostra città che tut-
t’oggi la ricordano con immutato affetto.
E proprio i familiari, la figlia Nellina e il
marito Carlo (era assente il figlio Peppe),
i nipoti Piero, Stefania e Licia, nonché i
pronipoti Carlo, Lucia e Bianca assieme
ad amici, e all’Assessore Clara Ruggieri,
in rappresentanza dell’Amministrazione
Di Girolamo, l’hanno festeggiata nella
sua abitazione. Nata nel 1917 a Lioni, in
Irpinia, ha vissuto la sua infanzia a Sa-
lerno, per poi iscriversi - affascinata della
ginnastica - alla Farnesina, alla presti-

giosa Accademia di Educazione Fisica,
dove si diplomò.  In un pomeriggio au-
tunnale, durante il 2° Conflitto Mondiale
- riparandosi da una raffica di un aereo
nemico sotto un camion - conobbe Rosa-
rio Pazzano, anch'esso studente e ginna-
sta, che al termine degli studi la sposò, e
insieme si trasferirono a Marsala. Iniziò
l'insegnamento ai licei scientifico e clas-
sico, divenendo “amica”, prima ancora
che docente. Accompagnò il marito, Ro-
sario Pazzano, maestro di scherma, nella
carriera politica che lo vide più volte sin-
daco di Marsala, oltre che Assessore e
Consigliere Provinciale.

Licia Pazzano ha compiuto cento anni

A
lbero delle Storie – la libreria specializzata per
bambini di via Calogero Isgrò – organizza il primo
evento pubblico e apre le porte alla città, lunedì 29

maggio alle ore 18 con la presentazione del libro di Gian-
luca Caporaso, “Appunti di Geofantastica”. L’iniziativa
verrà ripetuta martedì 30 dalle ore 10, esclusivamente per
gli studenti delle classi quarte e quinte della Scuola Primaria
“Garibaldi” e ai loro genitori.  “Appunti di Geofantastica”
(Lavieri) è un quaderno di viaggi straordinari, un taccuino
per viaggiatori visionari, in cui non ci si limita a raccontare
la realtà dei luoghi visitati, ma si racconta ciò che di quei
luoghi è rimasto sospeso tra realtà, immaginazione e poesia.
L’autore tocca in questo libro alcune città come Ischia, Ca-
salbordino, Terralba, Corleone. Un diario di viaggio, inter-
pretato da un illustratore ecclettico come Sergio Olivotti, in
cui il gioco narrativo è semplice: come mai queste città
hanno proprio quei nomi? Le città nel mondo, infatti, sono
tante e ogni bambino troverà la storia, giusta se non vera,
che le ha portate ad avere quel determinato nome. Gianluca
Caporaso, già autore de “I racconti di Punteville”, le Città
della punteggiatura, illustrato da Rita Petruccioli, ha scritto
racconti e poesie. "Abbiamo deciso di invitare Caporaso
perchè ci ha affascinato il suo modo di usare le parole – di-
cono Vitalba Fiorino, Matilde Treno e Stefania Parrinello,
titolari di Albero delle Storie -. Ci ha fatto sognare ed emo-
zionare fantasticando sulle origini dei nomi delle città. Per
questo vogliamo offrire a tutti la possibilità di conoscerlo.
ospitandolo nella nostra libreria".

Ad Albero delle Storie
la Geofantastica

R
oberto Tumbarello, giornalista professionista,
portavoce del Consiglio d'Europa che gli ha con-
ferito la Medaglia "pro merito", esperto in comu-

nicazione e diritti umani ha presentato il suo ultimo libro
"Viaggio nella vita" in un incontro con gli studenti del
Liceo Classico di Marsala, lo scorso 28 aprile al Com-
plesso San Pietro. L’Autore ricorda ai ragazzi, alcuni epi-
sodi della sua vita, tristi e divertenti, spesso commoventi,
sempre educativi. Dimostra, così, che arroganza e ingor-
digia, gelosia e prepotenza annullano le doti che posse-
diamo e impoveriscono il prezioso dono di vivere. Pur
essendo essenzialmente laico, il libro rivela una devo-
zione per Madre Teresa di Calcutta e Giovanni Paolo II.
I due santi gli insegnarono che la vita deve essere il
grande amore di ognuno. In tal modo ha lasciato agli stu-
denti messaggi positivi e spunti di riflessione. 

Roberto Tumbarello
incontra gli studenti

EDITORIA

UN MOMENTO DELL’INCONTRO

Caporaso presenta il suo libro

L
uci ed ombre, scenografia minimal e geometrica l’am-
bientazione di “Forget (I Fiori di Loto)”, lo spettacolo
teatrale portato in scena dalla Compagnia Teatron per la

rassegna BaluArte, tratto dal romanzo “La regola del tantalio”
del drammaturgo Claudio Forti. Il lavoro più complesso per gli
attori ed il regista Salvo Ciaramidaro… il più difficile quanto
il migliore mai rappresentato. Rispetto al noir di Forti - che
punta più sull’identità perduta e i dubbi e le paure dell’esi-
stenza umana – il lavoro fatto da Teatron accende i riflettori su
un aspetto del romanzo, ovvero quello soprannaturale, quello
in cui esseri sintetici ci governano deviando le menti, renden-
doci un popolo schiavo. La storia parte in maniera folgorante,
“nuda” e cruda potremmo dire, volta a stupire lo spettatore, con
il protagonista Norman Barclay interpretato da Demetrio
Rizzo. Ma non vogliamo “spoilerarlo” per chi ancora non ha
visto il lavoro. Rizzo assieme a Peppe Di Girolamo nelle vesti
di un enigmatico John Smith, si aprono e si trovano a loro agio
sempre di più, man mano che la narrazione si evolve. L’uno il
“pupo”, l’altro il burattinaio, bene e male facce della stessa me-
daglia. “Nella vita ci sono personaggi e comparse, tu invece
non esisti”, apostrofano all’alto dirigente Barclay. L’aspetto so-
noro e visivo, soprattutto verso il finale, mantengono il velo di
mistero e inquietudine in stile  Lynch, che sulla scena si mate-
rializza. Sulle caldi luci rosse, Norman  incontra Nora/Diana
D’Angelo che ha già più volte (di)mostrato la sua bravura, met-

tendo a nudo diverse sfaccettature volte a disorientare l’osser-
vatore, ad inebriarlo di bugie, di brama di potere. Il regista Cia-
ramidaro nei panni del dottor Jeremy Kalwinsky, colui a cui si
rivolge Norman per cancellare i ricordi che lo tormentano la
notte, sforna una delle sue migliori interpretazioni fino ad un
finale “agonizzante”. Applausi accompagnano l’interpretazione
della “clochard” Grazia Pace, la new entry del gruppo attoriale,
visionaria solo per chi non riesce a guardare oltre… non è un
mondo fatto per i deboli. I lunghi minuti di applausi uniscono
pubblico e critica proprio perché non era uno spettacolo facile
da rappresentare. Ma sul palco c’erano degli attori più che va-
lidi, i migliori che la Città negli anni ha “preparato” e che oggi
ha apprezzato. Per questo “Forget” continuerà a stupire…
[ claudia marchetti ]

Forget, la soprannaturale  “Teatron” folgora il “Sollima”
LA CONSEGNA DELLA TARGA RICORDO
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“Dopo cinque anni di intenso e profi-

cuo lavoro, al suo fianco, facente parte

della Sua squadra assessoriale sono

giunto alla naturale scadenza di man-

dato. Grazie a forti sollecitazioni di

cittadini ed amici sostenitori Le viene

richiesta con forza la sua ricandidatura

dando la possibilità e continuità ai pro-

getto di cambiamento che ha avuto ini-

zio nel Maggio del 2012. La vita di

ognuno di noi è fatta di scelte e c'è un

momento per tutto, ed io con serenità

e dovuta riflessione ho deciso di fare

un passo indietro per dare spazio a

nuovi nomi ed energie fresche met-

tendo a disposizione la mia esperienza

in simbiosi con l'onestà morale ed in-

tellettuale, ma senza essere coinvolto

nel nuovo mandato amministrativo.

Grazie alla sua fiducia e alle deleghe

conferitomi ho potuto svolgere il ruolo

di assessore alle Attività Produttive, al

Personale e alle problematiche dei ri-

fiuti urbani. In maniera ironica venivo

additato come “Assessore alla Mun-

nizza”, per tutti i problemi e le situa-

zioni pregresse ingarbugliate

dell’ATO Belice Ambiente che ho do-

vuto affrontare. Andando a ritroso nel

tempo mi rivedo durante la campagna

elettorale dei 2012, rivivo l'entusiasmo

di quei giorni, la voglia di fare, di con-

dividere il Suo grande progetto di

cambiamento che ci ha portato alla

strepitosa vittoria. Sono stati anni dif-

ficili ma allo stesso tempo entusia-

smanti, in cui ho preso atto dell'onestà,

legalità e buona amministrazione ma

anche delle problematiche difficilis-

sime soprattutto nel comparto dei ri-

fiuti: difficoltà per le discariche,

emergenze rifiuti, fallimento dell’ATO

di cui il Comune di Petrosino storica-

mente fa parte. Colgo l’occasione per

salutare e ringraziare tutti gli operatori

dell’ex Belice Ambiente per la mas-

sima fiducia e collaborazione. Avrei

voluto essere l'Assessore ideale per

Petrosino ma, come dice Papa France-

sco “La realtà viene prima di ogni

buona idea”. Credo di avere umil-

mente servito questo territorio nelle

piccole ed impensabili incongruenze

quotidiane, non ho mai strumentaliz-

zato sentimenti e valori e di certo non

ho perseguito fini personalistici, favo-

ritismi verso familiari ed amici, garan-

tendo assoluta imparzialità e dando

anche un modesto contributo nei vari

incontri di lavoro che Lei Signor Sin-

daco chiamava "Riunioni di maggio-

ranza". Non ho remore ad affermare

che, possibilmente, ho commesso

degli errori di valutazione о di pen-

siero, ma la verità è che soltanto chi

non agisce non sbaglia e, come in tutte

le cose della vita, si può sempre fare

di più e meglio. In conclusione posso

dire che è stata un'esperienza magni-

fica, di confronto e nonostante alcune

diversità di vedute, mi ha dato l’oppor-

tunità di conoscere ed apprezzare chi

all'interno dell'Ente Comune svolge

con impegno e serietà il proprio ruolo.

Fra tutti i dipendenti, che ringrazio af-

fettuosamente, voglio citare: il Segre-

tario Generale dott. Andrea Giacalone,

l’ing. Vincenzo Tumbarello, la dott.ssa

Michela Giannone, l’arch. Vito Laudi-

cina, il dott. Francesco Pellegrino, la

rag. Dorotea Giacalone, il Coman-

dante della Polizia Municipale Pino

Pace, il sig. Salvatore Spanò, il sig.

Pasquale Parrinello, la sig.na France-

sca Polizzi e tanti altri che quotidiana-

mente con grande umiltà fanno oltre la

propria parte, pur consapevole che il

cambiamento avviene attraverso l'im-

pegno di tutti. Non posso non menzio-

nare la mia profonda stima ed amicizia

nei confronti Suoi, dei colleghi Asses-

sori Marcella Pellegrino, Federica

Cappello e Rocco Ingianni, del Presi-

dente del Consiglio Francesco Zichit-

tella, di tutti i consiglieri Comunali sia

di Maggioranza che di Minoranza che

hanno condiviso con me la passione e

l'impegno nell'espletamento del ruolo

politico-amministrativo. Voglio dire

grazie a tutti perché, con Voi e per Voi,

credo nella vera politica, che è fatta di

alti valori umani e di ideali necessari

per portare avanti azioni responsabili

al servizio di tutti i cittadini anche e

soprattutto per i più deboli”.

Luca Badalucco

LETTERELe azzurre perdono per tre set a zero a Scafati. Ora si pensa a ripartireVOLLEY

S
i è conclusa con una
mesta sconfitta la sta-
gione della Sigel Pal-

lavolo Marsala. La
formazione cara al presi-
dente Massimo Alloro, in-
fatti, ha ceduto il passo alla
matricola Givova Scafati
che, in occasione della più
classica delle gare di fine
campionato, si è imposta
con un perentorio 3-0 (25-
16, 25-13 e 25-20). Din-
nanzi ad una bella cornice
di pubblico, la locale for-
mazione ha festeggiato la
salvezza conquistata meri-
tatamente al termine di un
buon campionato battendo
la compagine di Ciccio
Campisi apparsa ormai ras-
segnata al proprio destino.
Mai in partita nei primi due
set, ha tentato una sterile
reazione nella terza fra-
zione, senza però riuscire a
fermare le caparbie avver-
sarie.  Come riportato nel
comunicato stampa dira-
mato dalla società “Sarebbe
servito a poco vincere in
terra scafatese. Le speranze
di accesso ai play-off, ri-
dotte al lumicino già dopo
la sconfitta di Cassano Ir-
pino contro l’Acca Mon-
tella, hanno condizionato
oltre il dovuto la presta-
zione delle azzurre. Che
sono state messe sotto dalla
verve della Givova Sca-
fati”. La squadra di coach
Valerio Lionetti,  nono-
stante l’assenza della Val-

des Peres e con il libero
Moretti non al meglio della
condizione, non ha faticato
per superare la più quotate
avversarie. Inutile dire che
l’esito della gara serviva
solo per le statistiche di
fine stagione essendo un
match inutili ai fini della
classifica. Come detto, in
un’ora e venti di gioco, la
Givova ha approfittato
dell’approccio sbagliato da
parte delle azzurre, scese in
campo senza il mordente
delle migliori occasioni e,
soprattutto, con l’assenza
totale di stimoli. Un atteg-
giamento che, anche se giu-
stificato, non da merito ad
una squadra che per lunghi
tratti è stata protagonista e
che, solo nel finale di sta-
gione, ha ceduto pregiudi-
cando l’accesso ai play off.
L’altra “big” esclusa cla-
morosamente dagli spa-
reggi promozione è stata la
Betitaly Maglie, sconfitta
in casa del Casal de’Pazzi.
Con le romane che, ancora

una volta allo sprint, otten-
gono l’ammissione agli
spareggi assieme all’Acca
Montella e alla Giòvolley
Aprilia che ha espugnato
Altino. Il comunicato dira-
mato dalla società lilybe-
tana concludeva con un
giusto plauso al lavoro
svolto dalla squadra: “… fi-
nita la stagione, è d’uopo
ringraziare le atlete az-
zurre. Che seppur non siano
riuscite a ottenere il mas-
simo (o il minimo, fate
voi), hanno contribuito a
tenere alto ancora una volta
il nome della nostra società
e della nostra città. Lo sport
è questo, non si può sempre
vincere. Il valore aggiunto
sarà, per tutti e non esclu-
dendo nessuno, far tesoro
dell’ulteriore esperienza
maturata quest’anno. Riu-
scire a farlo senza sbava-
ture potrà equivalere,
perché no, alla vittoria di
un campionato. Ad maiora
a tutti”.

La Sigel Marsala chiude la
stagione con una sconfitta

L'assessore Badalucco scrive al sindaco Giacalone:
“Faccio un passo indietro per dare spazio ad altri”


